



Segovia  
Foto: Modesto Herrera Martín

Nº  
245

# Boletín Semanal

Ilustre Colegio Oficial de

# Médicos de Segovia

# 2012

[www.comsegovia.com](http://www.comsegovia.com)

Semana del 15 al 21 de julio de 2013



Pº Conde Sepúlveda, 24  
Teléf. 921 42 21 04  
921 42 21 66  
FAX 921 45 21 81  
<http://www.comsegovia.com>  
[administracion@comsegovia.com](mailto:administracion@comsegovia.com)

Fundación científica  
Colegio de Médicos de Segovia



# Índice de Contenidos

Boletín Nº 245

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

Fotos de la Portada del Boletín. . . . .	3
VADEMECUM 2013 . . . . .	3
PREMIOS DE RECONOCIMIENTO CIENTÍFICO 2013 . . . . .	3
CONVOCATORIA SUBVENCIONES O.N.Gs.. . . . .	3
INFORME DE DERIVACIÓN A EQUIPO SOPORTE DOMICILIARIO EN CUIDADOS PALIATIVOS (ESDCP): . . . . .	3
Ofertas de empleo . . . . .	4
Reino Unido ofrece puestos de trabajo en hospitales públicos y privados en varias especialidades médicas . . . . .	4
Seleccionamos médicos de todas las especialidades para contratos indefinidos o de larga duración en Alemania. . . . .	4
Oferta para Médicos en Francia . . . . .	5
Oferta para Oftalmólogo / Oftalmóloga en Alemania. . . . .	5
OFERTA DE EMPLEO EN AUSTRIA. . . . .	6
SE BUSCA MEDICO DE TRABAJO. . . . .	6
Ofertas de empleo en Francia . . . . .	7
Noticias Sanitarias de los medios de comunicación de Segovia. . . . .	12
Sanidad envía 7500 mensajes a móviles con información de polen en cinco meses . . . . .	12
El Adelantado de Segovia de 7 de julio de 2013 página 15	
Aumenta el número de donantes de órganos en el primer semestre del año . . . . .	13
El Adelantado de Segovia de 10 de julio de 2013 página 10	
Noticias Médicas de los medios de comunicación Nacionales. . . . .	13
M <sup>a</sup> Teresa Fortún y Enrique Guilabert, nuevos patronos de la Fundación Red de Colegios Médicos Solidarios . . . . .	13
Madrid, 8 de julio 2013 (medicosypacientes.com)	
La industria se impone transparencia . . . . .	14
Laura G. Ibañes   Diario Médico de 8 de julio de 2013	
Anexos . . . . .	17

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## Fotos de la Portada del Boletín.

Todas las semanas la portada del Boletín lleva una foto de un paisaje segoviano. Se ha decidido extender la colaboración a todos los colegiados para que puedan enviar sus fotos de cualquier parte del mundo, con una pequeña explicación del motivo y localización que, junto al nombre de su autor, se publicará junto a la foto.

Remítanos las fotos y el comentario de la misma a [webmaster@comsegovia.com](mailto:webmaster@comsegovia.com)

## VADEMECUM 2013

Ya tenemos disponible en el Colegio de Médicos el Vademecum 2013. Podeis pasar a recogerlo en horario de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 20:00 horas

## PREMIOS DE RECONOCIMIENTO CIENTÍFICO 2013

El plazo de presentación de los trabajos comienza el día 15 de Julio de 2013 y finaliza el 4 de septiembre de 2013. A lo largo de el día de hoy se colgará en la página web y se remitirá una circular con información ampliada del mismo.

## CONVOCATORIA SUBVENCIONES O.N.Gs.

El Ilustre Colegio Oficial de médicos de Segovia convoca subvenciones para la realización de proyectos a desarrollar durante los años 2012-2013 por Organizaciones no Gubernamentales (ONGs).

A lo largo de el día de hoy se colgará en la página web y se remitirá una circular con información ampliada de los mismos.

## INFORME DE DERIVACIÓN A EQUIPO SOPORTE DOMICILIARIO EN CUIDADOS PALIATIVOS (ESDCP):

Puedes descargar el formulario de petición en la página web del Colegio de Médicos de Segovia en la siguiente dirección:

<http://www.comsegovia.com/paliativos/MODELO%20DERIVACION%20A%20UCPD.PROTOCOLO.2012.doc>

Boletín Nº 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## Ofertas de empleo

### Reino Unido ofrece puestos de trabajo en hospitales públicos y privados en varias especialidades médicas

Estos puestos de trabajo se ofrecen a través de EURES, el portal europeo de la movilidad profesional

<http://www.medicosypacientes.com/articulos/eures5713.html>

### Seleccionamos médicos de todas las especialidades para contratos indefinidos o de larga duración en Alemania.

Se requiere:

Título homologado

Nivel B2 de alemán

Capacidad organizativa y de trabajo en equipo

Se valorará positivamente experiencia previa y referencias

Se ofrece:

Contrato indefinido o de larga duración

Remuneración según convenio o superior, dependiendo del nivel de idioma y experiencia previa

Posibilidad de desarrollo profesional contando

con medios óptimos

Dr. Lutz & Partner ofrece asesoramiento jurídico y de aprendizaje del idioma, en su caso, aunque no ofrece cursos gratuitos. Tampoco pide nunca dinero a los profesionales médicos bajo las expectativas de un puesto de trabajo.

Acompañamos a los profesionales desde el envío de la documentación hasta la firma del contrato, acompañándoles a todas las reuniones y entrevistas de trabajo.

Nos interesaría publicar esta oferta de trabajo en su página web o lo hagan saber a sus colegas como estimen conveniente.

Si precisa alguna aclaración, póngase en contacto conmigo en el tlf. 661778640.

Un cordial saludo.

José Mª Langa

dr.lutz.spanien@gmail.com

Tlf. +34 661 778 640 / +34 608 908 024

+34 971 391 453

Dr. Lutz & Partner

Delegación España

c/ de las Falgueres s/n

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del Semana del 15 al 21 de julio de 2013

07817 Sant Josep de Sa Talaia  
Balears

web: [www.lpmed.de](http://www.lpmed.de)  
Kirchstrasse, 13  
73272 Neidlingen  
Deutschland  
Tlf. +49 7023 743151

## Oferta para Médicos en Francia

Adjuntamos la información en la sección de Anexos

## Oferta para Oftalmólogo / Oftalmóloga en Alemania

Para una consulta oftalmológica en Memmingen con sucursal en Mindelheim

- La consulta existe desde hace 23 años y se reformó en 2006. Su ubicación es central y de fácil acceso para todo el mundo de la ciudad de Memmingen – 135km al este de Múnich y a solo media hora en coche hasta los Alpes.
- A solo 25km de distancia se encuentra la sucursal de Mindelheim, que deberá ser dirigida por el futuro ocupante del puesto. Las operaciones se podrán llevar a cabo en la consulta principal en Memmingen.
- La consulta dispone del último estándar técnico y una sala de operaciones ambulante bien aprovechada.
- El equipo de consulta está formado por 10 colaboradores, 1 ortopista y 2 anestesiólogos.
- Ofrecemos un campo de tareas interesante con posibilidades de desarrollarse, una remuneración por encima de la media y participación en el volumen de beneficios.
- El horario de trabajo se puede estructurar de manera flexible según previo acuerdo.

Requisitos:

- Para ocupar este puesto es imprescindible disponer de una aprobación reconocida en Alemania (la homologación en la UE no es problemática) y la formación de médico especialista.
- Dominio de la lengua alemana con fluidez.
- Experiencia en operaciones no es obligatoria y se puede adquirir en caso de interés.

Se ruega envíen su documentación en alemán al contacto:  
**[contacto@bielmeier-und-partner.de](mailto:contacto@bielmeier-und-partner.de)**

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

**persona de contacto: Anke Schümmelfeder**

<http://www.bielmeier-und-partner.de>

## OFERTA DE EMPLEO EN AUSTRIA

Se busca Licenciado/da en Medicina con incorporación inmediata, para el Centro de Rehabilitación "Wittlinger Therapiezentrum" para valoración y tratamiento de pacientes con linfedema y úlceras (Ulcus Cruris). Situado en Walchsee(Austria), pertenece a la región del Tirol.

### CARACTERÍSTICAS DEL PUESTO OFERTADO:

- Cuidado y tratamiento de los pacientes del Wittlinger Therapiezentrum.
- Atención de los pacientes en caso de emergencia.
- Sesiones clínicas semanales con los terapeutas.
- Talleres semanales con los pacientes que se hospedan en el centro.
- Colaboración en la Asociación de DLM según el Dr. Vodder y otros tratamientos linfáticos.

### SE BUSCA:

- Licenciado/da en Medicina.
- A ser posible con una de las siguientes especialidades: medicina interna, rehabilitación, dermatología; aunque no es imprescindible.
- Conocimientos de informática en Word y Excel.
- Idiomas requeridos: Alemán (Inglés no obligatoriamente)

### OFRECEMOS:

- Contrato laboral a tiempo parcial o completo.
- 14 Pagas al año.
- Horas de trabajo reguladas en función de las necesidades del Centro.
- Trabajo ameno en colaboración con el resto del equipo de trabajo médico, el cual es responsable, dinámico y comprometido en su labor.

Al recibir las solicitudes se enviarán los detalles de la oferta .

Los interesados pueden enviar la solicitud, adjuntando Curriculum a:

Wittlinger Therapiezentrum, Alleestr.30, 6344 Walchsee/Österreich

Email: [a.wittlinger@wittlinger-therapiezentrum.com](mailto:a.wittlinger@wittlinger-therapiezentrum.com)

## SE BUSCA MEDICO DE TRABAJO

Para Servicio de Prevención de Riesgos Laborales

JORNADA COMPLETA

SALARIO A CONVENIR

Interesados contactar con:

Clara Puras: **690 60 18 74**

PREFERENTEMENTE PERSONAS DE VALLADOLID, SEGOVIA Y BURGOS

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## Ofertas de empleo en Francia

Objeto: Difusión de ofertas de trabajo para MEDICOS en FRANCIA.

Anglet, 12 de junio de 2013

Estimados Sres.:

Somos Laborare Conseil, especializada en procesos de selección de personal sanitario para trabajar en Francia y en Holanda, en hospitales, consultas o clínicas, según la oferta que sea difundida y el origen de la misma (a veces contrato privado y a veces en el marco de concursos públicos ganados por nuestra empresa para contratar personal). Actualmente realizamos nuevos procesos de selección de varios MEDICOS DE FAMILIA y GERIATRAS, para consultas privadas y hospitales, varios PSIQUIATRAS para hospitales, UN MEDICO RADIOLOGO para instalarse en un Hospital, varios ANESTESISTAS para hospitales y clínicas.

Además de estas ofertas actualmente abiertas, les informamos de que regularmente contratamos MEDICOS DE CUALQUIER ESPECIALIDAD para trabajar en Francia y en los Países Bajos (Holanda), por lo que les estaríamos muy agradecidos si realizaran la difusión general de nuestras ofertas que adjunto remitimos para que las personas interesadas pudieran ir ganando tiempo y enviar su candidatura, pues determinados puestos de trabajo se cubren con candidaturas espontáneas inmediatamente.

Les estaríamos muy agradecidos si validaran esta información y procedieran a su difusión a través de su tablón de anuncios, o por el medio que ustedes consideren oportuno. Si necesitaran un soporte informático de estos documentos, o cualquier información complementaria, no duden en solicitárnoslo en el e-mail [y.brugos@laborare-conseil.com](mailto:y.brugos@laborare-conseil.com)

Les agradeceríamos también si indicaran a los interesados que las candidaturas se deben enviar al mail [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com), lo que facilitará su posterior tratamiento.

Para cualquier aclaración o información complementaria que puedan desear, no duden en enviar un mail a [y.brugos@laborare-conseil.com](mailto:y.brugos@laborare-conseil.com)

Sin otro más particular, reciban un cordial saludo:

Sra. Yael Brugos Miranda

[y.brugos@laborare-conseil.com](mailto:y.brugos@laborare-conseil.com) / [www.laborare-conseil.com](http://www.laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

Laborare Conseil, especializada en la selección de personal sanitario europeo, selecciona, para una consulta privada sita en el sur de Francia; a unas 4 horas de la frontera de Irún y de Cataluña, y a dos horas del aeropuerto internacional de Toulouse

1 MEDICO OFTALMOLOGO

Motivado para INSTALARSE EN FRANCIA Y TRABAJAR EN CONSULTA COMO LIBERAL AUTONOMO, a lo largo del segundo semestre del año 2013

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

Se ofrece:

- Apoyo administrativo, logístico, formativo, y de material, para facilitar la instalación.
- Facturación variable según el número de pacientes. Actualmente, el oftalmólogo que trabaja y se jubila facturó en el 2012, 275.501 €, a los que lógicamente se descuentan cotizaciones de seguridad social y de IRPF, y costes fijos, variables de un médico a otro. En este caso el beneficio descontados los demás gastos fueron 123.663 € anuales. Se explicarán condiciones de oferta concreta a candidatos concretos.
- Consulta en funcionamiento actualmente con pacientes existentes, transmitidos gratuitamente. Venta de material negociable.
- Contacto garantizado con otros médicos para facilitar integración, ya que otro oftalmólogo pasa consulta tres días por semana.
- Funciones a desempeñar de consulta y quirúrgicas en el hospital colindante.
- Enseñanza del lenguaje técnico y posible formación en el hospital universitario para reforzar conocimientos si fuera necesario antes de desempeñar determinadas tareas.
- Francés general: poseer conocimientos de la lengua francesa previamente sería un plus, pero no es condición indispensable inicial. El candidato deberá comprometerse a estudiar el francés y a justificarlos este hecho, previamente al inicio del trabajo, si aún no posee un nivel adecuado.
- Alojamiento no gratuito aunque se intentarán obtener ayudas al mismo.
- Interesantes perspectivas de evolución profesional.

Interesados contactar con Yael BRUGOS MIRANDA indicando referencia INSTALACION EN CONSULTA enviando CURRICULUM VITAE a [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

Laborare Conseil, especializada en la selección de personal sanitario europeo, selecciona, para VARIAS CONSULTAS PRIVADAS francesas sitas a unas 2h de Paris y a 1h del mar,

## 2 MEDICOS DE FAMILIA

Motivados para INSTALARSE EN FRANCIA Y TRABAJAR EN CONSULTAS PRIVADAS COMO AUTONOMOS CON PACIENTES YA EXISTENTES, en el marco de varias jubilaciones, O EN EL MARCO DE APERTURA DE NUEVOS PUESTOS EN CENTROS DE SALUD a lo largo del año 2013 y primer semestre del 2014

Se ofrece:

- Apoyo administrativo, logístico, formativo, y de material, para facilitar la instalación.
- Facturación variable según el número de pacientes. Actualmente, la media de los médicos que trabajan es de unos 130.000 € anuales de facturación, a los que se descuentan cotizaciones de seguridad social y de IRPF, variables de un médico a otro. Se explicarán condiciones de oferta concreta a candidatos concretos.
- Contacto garantizado con otros médicos para facilitar integración, siendo posible la asociación.
- Enseñanza del lenguaje técnico.
- Francés general: poseer conocimientos de la lengua francesa previamente sería un plus, pero no es condición indispensable inicial. El candidato deberá comprometerse a estudiar el francés y a justificar-

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

nos este hecho, previamente al inicio del trabajo, si aún no posee un nivel adecuado.

-Alojamiento en ocasiones financiado, según la oferta.

-Interesantes perspectivas de evolución profesional.

-Puestos disponibles a lo largo de todo el año 2013 y del primer semestre de 2014.

Interesados contactar con Yael BRUGOS MIRANDA indicando referencia INSTALACION EN CONSULTA enviando CURRICULUM VITAE a [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

Laborare Conseil, especializada en la selección de personal sanitario europeo, selecciona, para UN HOSPITAL SITO A UNAS TRES HORAS DE PARIS,

MEDICOS PSIQUIATRAS

Motivados para INSTALARSE EN FRANCIA Y TRABAJAR COMO ASALARIADOS DEL HOSPITAL PUDIENDO ACCEDERSE A ESTATUS DE FUNCIONARIO

a lo largo del año 2013 o primer semestre de 2014

Se ofrece:

-Desde el principio de la contratación, contrato de la función pública francesa CON DERECHO A PUNTOS (estatus contractual desde que el médico se halle colegiado en Francia al colegio de Médicos con posibilidad de evolucionar a FUNCIONARIO).

-SALARIO: a partir de 48.000 € brutos anuales, a los que se añaden elementos variables de la remuneración.

-Se disfruta del equivalente de unos DOS MESES DE VACACIONES ANUALES, pues se trabaja de lunes a viernes (salvo guardias por supuesto retribuidas).

-ALOJAMIENTO facilitado por el hospital a un precio moderado, sometido a disponibilidad, sabiendo que en cualquier caso el alojamiento en la ciudad no es caro.

-Trabajo dentro de un equipo multidisciplinar.

-Francés general: poseer conocimientos de la lengua francesa previamente sería un plus, pero no es condición indispensable inicial. El candidato deberá comprometerse a estudiar el francés y a justificarnos este hecho, previamente al inicio del trabajo, si aún no posee un nivel adecuado.

-La FECHA DE INCORPORACIÓN será convenida con el candidato final.

Interesados contactar con Yael BRUGOS MIRANDA indicando referencia INSTALACION EN CONSULTA enviando CURRICULUM VITAE a [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

Laborare Conseil, especializada en la selección de personal sanitario europeo, selecciona, para UN HOSPITAL SITO A UNAS TRES HORAS DE PARIS,

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## MEDICOS RADIOLOGOS

Motivados para INSTALARSE EN FRANCIA Y TRABAJAR COMO ASALARIADOS DEL HOSPITAL PUDIENDO ACCEDERSE A ESTATUS DE FUNCIONARIO

a lo largo del año 2013 o primer semestre de 2014

Se ofrece:

-Desde el principio de la contratación, contrato de la función pública francesa CON DERECHO A PUNTOS (estatus contractual desde que el médico se halle colegiado en Francia al colegio de Médicos con posibilidad de evolucionar a FUNCIONARIO).

-Trabajo de lunes a viernes salvo guardias

-SALARIO: Los sueldos anuales medios calculados con una semana de guardia no presencial (sólo localizable) mensual, en el 2011, se situaron entre 66.534 euros brutos para principiantes y 69.859 euros brutos con experiencia.

-19 días de descanso anuales llamados RTT + 25 días de vacaciones anuales. Es decir, EL EQUIVALENTE DE UNOS DOS MESES DE VACACIONES ANUALES, pues se trabaja de lunes a viernes (salvo guardias por supuesto retribuidas).

-ALOJAMIENTO facilitado por el hospital a un precio moderado, sometido a disponibilidad, sabiendo que en cualquier caso el alojamiento en la ciudad no es caro.

-Trabajo dentro de un equipo multidisciplinar.

-FRANCES: no se exige hablarlo en el momento de la entrevista y selección, aunque el médico interesado deberá estudiarlo por su cuenta antes de empezar a trabajar, en un plazo de tiempo que le será dado, si ello es estimado necesario por Laborare Conseil, a quien se deberá justificar un determinado número de horas estudiadas imperativamente por escrito. Además, el hospital cuenta financiar el aprendizaje de la lengua francesa del candidato.

-La FECHA DE INCORPORACIÓN será convenida con el candidato final.

Interesados contactar con Yael BRUGOS MIRANDA indicando referencia INSTALACION EN CONSULTA enviando CURRICULUM VITAE a [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

Laborare Conseil, especializada en la selección de personal sanitario europeo, selecciona, para VARIOS HOSPITALES CONSULTAS Y CLINICAS sitas en varias ciudades francesas,

MEDICOS DE TODO TIPO DE ESPECIALIDADES: RADIOLOGOS, ANESTESISTAS REANIMADORES, DE URGENCIAS, ANATOMIA PATOLOGICA, MEDICINA INTERNA, DE FAMILIA, PEDIATRIA, GERIATRIA, CARDIOLOGIA... TODOS LOS PERFILES Y ESPECIALIDADES SERAN ESTUDIADOS

Motivados para TRABAJAR EN FRANCIA O EN LOS PAISES BAJOS (HOLANDA) a lo largo del año 2013 y 2014

Se ofrece:

-Contrato asalariado del sector público, del sector privado o de colaboración siendo autónomo, punto variable según la oferta.

-Retribución/facturación variable según la oferta, y según el número de pacientes que tratar (se expli-

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

carán condiciones de oferta concreta a candidatos concretos).

-Enseñanza del lenguaje técnico.

-Francés general: poseer conocimientos de la lengua francesa previamente sería un plus, pero no es condición indispensable inicial. El candidato deberá comprometerse a estudiar el francés previamente si aún no posee un nivel adecuado.

-Alojamiento en general no gratuito (punto variable según la oferta) aunque ayudamos a encontrar el mismo.

-Interesantes perspectivas de evolución profesional.

-Puestos disponibles a lo largo de todo el año 2013 y 2014

-Apoyo administrativo, logístico y formativo, y de material, para facilitar la instalación del nuevo dentista.

Interesados contactar con Yael BRUGOS MIRANDA indicando referencia INSTALACION EN CONSULTA enviando CURRICULUM VITAE a [medecin@laborare-conseil.com](mailto:medecin@laborare-conseil.com)

LABORARE CONSEIL es una empresa certificada OPQCM en los campos de la selección de personal, de los recursos humanos y generalista. ISQ-OPQCM es el único organismo profesional francés de certificación de empresas de servicios intelectuales reconocido por el Ministerio de Economía, de Industria y de Empleo LABORARE CONSEIL es miembro de la Cámara de la Ingeniería y Asesoría de Francia.

## Noticias Sanitarias de los medios de comunicación de Segovia

### Sanidad envía 7.500 mensajes a móviles con información de polen en cinco meses

La información sobre concentraciones polínicas contribuye a mejorar las condiciones de vida de los alérgicos que así pueden evitar exponerse en las horas y lugares de mayor riesgo.

El Adelantado de Segovia de 7 de julio de 2013 página 15

Una primavera agresiva para los alérgicos al polen de las gramíneas, el que afecta a mayor número de personas, extiende sus efectos hasta los primeros días del verano provocando que aún muchas personas sigan con los pañuelos en las manos, tirando de antihistamínicos y aferrados al teléfono móvil para recibir información puntual de Sanidad que les ayude a sortear los días y horas más críticos.

Unos 7.500 mensajes de texto a móviles ha enviado en cinco meses la Consejería de Sanidad a los segovianos que han solicitado este medio de información sobre las concentraciones de polen de cada zona de Castilla y León. El dato corresponde a los envíos hechos desde que el pasado mes de febrero comenzara la campaña informativa hasta el final del mes de junio de 2013. La media semanal de mensajes es de 347, si bien en invierno se reduce a 336 y en los primeros días del verano se ha elevado a 365. Unas cifras que superan con amplitud el uso que hacen de este servicio en Ávila, Palencia, Soria o Zamora.

La petición de información por sms ha ido en aumento desde que se empezara a prestar este servicio, lo que demuestra su implantación entre la población segoviana. Una muestra de esta evolución es que en todo el año 2010 la Agencia de Protección de la Salud y Seguridad Alimentaria de la Junta remitió 8.440 mensajes de texto a teléfonos móviles con información polínica.

La Consejería de Sanidad defiende que la infor-

mación sobre las concentraciones polínicas y sobre la evolución de estas situaciones de acuerdo con las condiciones climáticas y estacionales, así como los consejos a seguir por los alérgicos, son de “una enorme utilidad” no sólo para que los ciudadanos afectados adopten conductas preventivas en su quehacer habitual, sino para la propia organización asistencial y sus profesionales. Con la intención de facilitar la accesibilidad a estos datos, la Junta de Castilla y León mantiene una estructura informativa en la que los accesos a través de Internet y vía telefónica mediante sms cuentan con un importante seguimiento ciudadano.

Los datos del sistema de envío de mensajes a teléfonos móviles con información sobre las concentraciones de pólenes vinculados a las quince estaciones de medición y de control integradas en el Registro Aerobiológico de Castilla y León (RA-CyL) indican que, en el conjunto de la Comunidad se han enviado 95.308 SMS del 31 de enero de 2013 hasta el 20 de junio.

Las especialistas que trabajan en la Unidad de Alergología del Hospital General reconocen que si bien en Segovia siempre “hay gente que lo pasa mal el día de San Pedro,” este año los efectos del polen de las gramíneas se ha intensificado y extendido en el tiempo. Las lluvias de primavera y su permanencia en junio, con más intensidad que otros años, ha multiplicado los índices de polinización que provocan los males de los alérgicos. Las alergólogas del hospital recomiendan que los pacientes que debuten en esta patología busquen la atención médica y no esperen hasta la próxima primavera para hacerse las pruebas de diagnóstico.

# Secciones Informativas

Boletín Nº 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## Aumenta el número de donantes de órganos en el primer semestre del año

Los hospitales de Castilla y León han alcanzado en el primer semestre de 2013 año la cifra más alta de la serie histórica en este primer tramo del año, con 59 donantes.

*El Adelantado de Segovia de 10 de julio de 2013 página 10*

El informe de la Coordinación Autonómica de Trasplantes refleja que el número de donantes es el más alto de la serie histórica para los primeros seis meses, dato que resalta la solidaridad cada vez mayor de los castellanos y leoneses, conscientes de que los órganos y tejidos de un donante pueden salvar vidas o mejorar el bienestar de un enfermo.

El balance de este primer semestre de actividad en donación y trasplante de órganos refleja que se han solicitado un total de 277 nuevos carnés de donantes de órganos en Castilla y León, que sumados a los ya registrados alcanzan una cifra global de 13.441. El número de donantes de órganos en los hospitales públicos de Castilla y León ha crecido un 7,2% durante el primer semestre del año en comparación con el año 2012, de 55 donantes ha pasado a 59, siendo la cifra más alta de la serie histórica en este primer tramo del año. En el caso de Segovia, la cifra de donantes ha pasado de cinco, en el año 2012, a nueve durante el primer semestre del año.

La actividad trasplantadora entre enero y junio indica que se han realizado 47 implantes renales. Además, se han realizado dos trasplantes renales de vivo y cuatro de páncreas-riñón. También se han realizado 23 trasplantes hepáticos y un trasplante cardiaco. Otro bloque de actividad se refiere a las córneas implantadas, que han sumado un total de 32.

España es desde hace años líder mundial en donaciones y trasplantes de órganos, y Castilla y León logró el año pasado un récord histórico al alcanzar la cifra de 130 donantes, habiendo pasado por primera vez en la historia de los cincuenta donantes por millón de habitantes.

## Noticias Médicas de los medios de comunicación Nacionales

Elegidos por la Asamblea de la OMC

### M<sup>a</sup> Teresa Fortún y Enrique Guilabert, nuevos patronos de la Fundación Red de Colegios Médicos Solidarios

La Asamblea de la Organización Médica Colegial, en su reunión del pasado sábado, 6 de julio, nombró como nuevos patronos de la Fundación Red de Colegios Médicos Solidarios (FRSCOMS) a los doctores M<sup>a</sup> Teresa Fortún, pta. Navarra y Enrique Guilabert, pte. Segovia. Además, designó como representantes en las Comisiones Nacionales de Otorrinolaringología y Oftalmología a los doctores Emilio García de la Torre, pte. Jaén y a M<sup>a</sup> Rosa Arroyo, sria. gral. A Coruña

*Madrid, 8 de julio 2013 (medicosypacientes.com)*

La Asamblea de la Organización Médica Colegial, en su reunión del pasado sábado, 6 de julio, nombró dos nuevos patronos de la Fundación Red de Colegios Médicos Solidarios (FRSCOMS) así como un representante para cada una de las Comisiones Nacionales de Otorrinolaringología y Oftalmología.

De la votación efectuada por los miembros de la Asamblea resultaron elegidos como nuevos patronos de la FRSCOMS los presidentes de los Colegios de Médicos de Navarra y Segovia, los doctores M<sup>a</sup> Teresa Fortún y Enrique Guilabert, en sustitución de los doctores José Ignacio Domínguez Torre y Juan Manuel Garrote, tras los recientes cambios en sus Juntas Directivas.

La doctora Fortún, médico de urgencias, ejerce como presidenta del Colegio de Médicos de Navarra desde 2008 tras haber formado parte de las anteriores juntas directivas del Colegio. Por su parte, el doctor Gilabert, médico de familia, fue elegido presidente del Colegio de Médicos de Segovia el pasado mes de mayo.

Los doctores Fortún y Guilabert se suman así a

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

la Junta de Patronos compuesta por la Comisión Permanente de la OMC y los doctores Miquel Vilardel (Barcelona), Tomás Cobo (Cantabria), Francisco Javier de Teresa Galván (Granada), M<sup>a</sup> Inmaculada Martínez Torre (La Rioja), José Luis Díaz Villarig (León), Juan José Sánchez Luque (Málaga), Luis Rodríguez Padial (Toledo) y Enrique de la Figuera Von Wichmann (Zaragoza).

La Fundación Red de Colegios Médicos Solidarios es una organización privada de naturaleza fundacional, sin ánimo de lucro, cuyos fines sociales están directamente relacionados con la sanidad y la protección de la salud, así como con la cooperación al desarrollo, la promoción del voluntariado y la acción social, facilitando la cooperación en el ámbito sanitario, con especial énfasis en los aspectos de formación, transferencia de conocimientos, intercambio de profesionales sanitarios y ayuda técnica con los colegios o agrupaciones profesionales de los países receptores, con el propósito de mejorar las condiciones de vida de la población de los países en vías de desarrollo.

Nuevos representantes

Comisiones Nacionales

Además, la Asamblea General de la OMC eligió dos nuevos representantes para las comisiones nacionales de las especialidades. Así, el presidente del Colegio de Médicos de Jaén y otorrinolaringólogo, Emilio García de la Torre, será el nuevo representante para la Comisión Nacional de Otorrinolaringología. Asimismo, la secretaria general del Colegio de Médicos de A Coruña y oftalmóloga, M<sup>a</sup> Rosa Arroyo, fue designada para la Comisión Nacional de Oftalmología.

financiación de las sociedades

## La industria se impone transparencia

La patronal europea publica un código de transparencia en el que se obligará a detallar a los laboratorios, médico a médico, qué les ha dado. España tendrá que adaptarse al código y publicar datos en 2016.

Laura G. Ibañes | Diario Médico de 8 de julio de 2013

José Francisco Zamarrigo, director de la Unidad de Supervisión de la Industria (DM)

Hace apenas unos meses que, con motivo del rechazo profesional al calendario vacunal aprobado por el Ministerio, el consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha, José Ignacio Echániz, desató la ira de las sociedades científicas con unas declaraciones (que pocas horas después trató de rectificar) que aludían a los intereses económicos de éstas con la industria farmacéutica y cuestionaban su independencia. Pese al revuelo que generaron sus palabras, su insinuación estaba en realidad lejos de ser la primera vez que protagonizaba titulares de prensa.

Hace ahora un año que un estudio publicado en Medicina Clínica por Alberto Ruano, vocal de la Sociedad de Epidemiología, planteaba prácticamente la misma duda: ¿pueden las sociedades científicas ser independientes con su actual esquema de financiación basado en buena parte en ingresos de la industria? Un par de años antes otro estudio publicado en American Journal of Managed Care se atrevía incluso a estimar concretamente en 5.000 dólares anuales el límite máximo de fondos que los médicos son capaces de recibir de la industria por distintos conceptos, como inscripción a congresos científicos, sin que se viera comprometida su independencia en la toma de decisiones, fundamentalmente, de prescripción. Y hace algunos años más que el entonces presidente de la Sociedad Española de Ginecología y Obstetricia (SEGO) y actual presidente de Facme, José Manuel Bajo Arenas, alzaba la voz advirtiendo de que la industria estaba rebasando los límites de sus propios códigos éticos en materia de marketing y los médicos aceptando compensaciones indebidas de manos de la industria.

- El código de la Efpia es un gran avance para la industria farmacéutica, con un nivel de exigencia en transparencia y detalle que no existe en ningún otros sector económico”

Aun cuando los avances en la transparencia de las relaciones de la industria son más que evidentes desde hace años con la publicación en España del Código de autorregulación de la industria y buenas prácticas de promoción de los medicamentos y del Código de relación con las asociaciones de pacientes, está claro que la exigencia

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

de mayor transparencia sigue sobre la mesa. Y no sólo en España.

Código europeo

La patronal europea de laboratorios innovadores Efpia acaba de aprobar un nuevo Código de Transparencia que aspira a que se hagan públicos los datos de todas las transferencias de valor que hacen los laboratorios farmacéuticos a los profesionales sanitarios y a las sociedades científicas y otras entidades sanitarias, en concepto, por ejemplo, de asistencia a congresos científicos, de participación en consejos asesores, de servicios de consultoría o de participación en investigaciones clínicas.

- Se recabarán todos los datos en 2015 y a partir de 2016 se publicarán y estarán disponibles para su consulta por cualquier persona durante cinco años”

El nuevo código todavía debe adaptarse a España, respetando, entre otras cuestiones, la legislación sobre protección de datos, pero la filosofía que subyace en el código europeo es clara: la identificación concreta de lo que ha recibido con nombres y apellidos cada médico y resto de profesionales sanitarios por su relación con la industria, en concepto de formación o cualquier otro aspecto profesional a excepción de los datos sobre investigación, que aparecerán sólo de forma agregada para el conjunto del laboratorio, sin especificarse el centro o el médico que los ha recibido para evitar problemas de competencia entre compañías. Lo mismo ocurrirá con las sociedades científicas, fundaciones y asociaciones sanitarias de cualquier tipo.

José Francisco Zamarrigo, director de la Unidad de Supervisión Deontológica de Farmaindustria, explica que este nuevo código europeo debe adaptarse todavía a España, donde entrará en vigor en 2014 “para empezar a recabar todos los datos de los laboratorios en 2015 y publicar la información a partir de 2016”. La adaptación no es automática, puesto que el código debe cumplir todas las normas de protección de datos del país y el resto de la legislación y, además, podría llegar incluso a decidirse unificar los códigos de buenas prácticas de los que ya dispone España ampliando miras en

algunos aspectos como el autocontrol en las redes sociales. Pero, al margen de los detalles prácticos de su trasposición a España, Zamarrigo reconoce que la filosofía del nuevo código europeo sí se respetará íntegramente. Y esa filosofía pasa “por generar confianza en la industria demostrando su transparencia y para ello creemos que es necesario acreditar que la interacción entre profesionales e industria responde siempre a un interés legítimo y necesario”.

El responsable de la Unidad de Supervisión Deontológica de la industria detalla que el mandato del código europeo es hacer públicos en detalle los datos de “cualquier transferencia de valor entre médico e industria” y que esta información podrá hacerse desde cada laboratorio de forma individual o a través de una plataforma centralizada. En el caso de los datos sobre investigación y desarrollo sólo se ofrecerá, sin embargo, el dato agregado de las transferencias de valor que ha hecho el laboratorio, porque por la legislación sobre competencia no sería posible publicar el detalle.

- El objetivo es generar confianza en la industria acreditando con total transparencia que las relaciones responden siempre a un interés legítimo y necesario”

Zamarrigo, que es cauteloso todavía sobre cómo se concretará el código en España, afirma que “este nuevo código es un gran avance para la industria farmacéutica, que no existe en ningún otro sector de la economía”.

Iniciativas previas

Desde AstraZeneca, Juan Canosa, Local Compliance and Privacy Officer, explica que en realidad el nuevo código europeo no es la primera norma en materia de transparencia que adoptan los laboratorios: “La primera legislación sobre transparencia fue a iniciativa de Estados Unidos con el Acta Sunshine, que obliga a las compañías farmacéuticas a declarar cualquier pago a profesionales sanitarios, desde prestación de servicios a soporte de entrenamientos científicos, incluyendo comidas de trabajo que son secundarias al objetivo principal de la reunión”. Canosa explica que el nuevo código europeo no obligará finalmente a ese detalle sobre las comidas que se ofrezcan

a médicos, “sólo sobre el conjunto de gastos en hospitalidad para un congreso”, pero desde Farmaindustria se detalla que la trasposición del código a España sí obligará a fijar un tope económico máximo a esas comidas, que determinará cada país.

Canosa añade que junto a la norma estadounidense hay otros países europeos que han dado ya pasos en materia de transparencia, “como Portugal, que en un decreto de febrero de este año obliga tanto a la industria como a los profesionales sanitarios a declarar los pagos directamente en la página web del regulador”.

Protección de datos

Y en este avance para el que se prepara España, tanto Zamarriego como Canosa coinciden con lo que ya advirtiera Brendan Barnes, director de Política Sanitaria de la Efpia: la dificultad de conciliar la protección de datos con la transparencia, una cuestión que despertó recelos en su aplicación en Alemania por parte de los colegios. En España, la OMC todavía está analizando el código.

Qué es ético recibir y qué puede llegar a condicionar la prescripción

No son muchos los estudios españoles que reflexionan desde dentro sobre el conflicto de interés. Echando la vista atrás, Rogelio Altisent, director de la Cátedra de Profesionalismo y Ética Clínica de Zaragoza, recuerda uno de hace ahora diez años. Se trataba de un estudio elaborado antes de la puesta en vigor del grueso de medidas de autorregulación de la industria y fue elaborado por la Sociedad Catalana de Medicina de Familia. En él, a través de una encuesta se llegó a concluir que el 82 por ciento de los profesionales considera ético aceptar el material publicitario de los laboratorios, el 78 por ciento las muestras gratuitas y el 74 por ciento estaba de acuerdo con recibir el pago de actividades formativas. Un 2 por ciento consideraba ética la compensación económica directa, un 20 por ciento la invitación a un viaje y un 40 por ciento la invitación a cenar. En conjunto, el 38 por ciento afirmaba que la compensación económica por recetar un fármaco sí influye en la prescripción.

# Secciones Informativas

Boletín N° 244

Semana del 15 al 21 de julio de 2013

## Anexos

A continuación figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín.



## MÉDECIN COORDONNATEUR DE SOINS

MAISON DE RETRAITE SAINT ANTOINE

Desvres ( Nord-Pas-de-Calais )

[www.mrstantoine.fr](http://www.mrstantoine.fr)

Au sein d'un Établissement d'Hebergement pour Personnes Agées Dépendantes (EHPAD) qui accueille 126 résidents (30 en unité Alzheimer), nous cherchons un médecin-coordonnateur à temps partiel 90% : 60% coordination et 30 % soins.

Possibilité d'étudier un temps plein (60% coordination et 40% soins).

### **Profil du candidat:**

Vous devez avoir un diplôme validé en France et être inscrit à l'ordre des médecins, idéalement en gériatrie.

Vous êtes le garant de l'élaboration et de la mise en oeuvre de projet de soins.

Poste à pourvoir pour le 1er septembre.

Salaire: 50.000 Euros brut annuel

31,30 heures par semaine

Possibilité de logement : maison avec 3 chambres.

### **Comment Postuler:**

Envoyer CV et lettre de motivation par mail à:

[nicolas.martinet@mrstantoine.fr](mailto:nicolas.martinet@mrstantoine.fr)

Référence: Eures 006PSWX

Jusqu'au 29/ 07 /2013